

Señor!



Apreciándose a mí la siempre querida, mas nunca esperada ocasion de expresar a V. M. por escrito el respeto y la admiracion que he siempre tenido por sus producciones y obras en arte medica y fisica, y partiendo el mi amigo, el Señor Enrique Klefexer de nuestra ciudad por Lima, yo la abrazaba con un ardor tan mayor quan tales ocasiones han sido rarisimas aqui hasta ahora. Mas el hermoso Reyao del Perú prendiendo su debido lugar en la serie de los estados independientes, espero que sus relaciones se multiplicaran y se crearán de nuevo con la Alemania, y que las Ciencias y la Literatura se labran su parte. Siendo ya en relaciones con varios



eruditos de la America del Norte y de las Antillas,  
espero que el Hippocrate de la America del Sud, no  
despreciará, à entrar en relacion con un su colega en  
Alemania. Siendo ahora Editor en el año quarto, de  
un Periódico, publicado todas los dos meses, y de,  
Dicado extero a la literatura medica estrangera,  
todo que yo haya podido publicar de nuevas peruvia-  
nas en el, fué una noticia pequeña sobre la Coca, que  
hube prevido de un Periódico de Philadelphia. Y  
con todo eso, leyéndose solamente las noticias america-  
nas de Alfonso de Milloa, soy convenido que su  
hermosa patria sea llenísima de cosas admirables y  
nunca conocidas en Europa, en Física y Medicina.  
Ignorando se V. M. sea acostumbrada a leer  
en Aleman, no le entregado al portador de esta  
letra, el mio Periódico escrito en esta lengua, mas  
le he cargado de por su Museo, de dos pequeños escritos  
publicados el año próximo pasado en lengua latina la  
nativa de todos los eruditos. La una es una Disser-  
tacion premiada por la Universidad de Bonn, del Sr. Muel-  
ler de respiratione foetus, la otra trata de las diferentes





métodos à cortar la catarata. Se V. M. me confiarà sus deseos literarios por la Europa, haré todo en mi poder para llenar<sup>los</sup>, y la suplico à disponer enteramente de su servidor. Me sería de grandísimo contento se V. M. no tardase de tiempo à tiempo por el Sr. Klefexer, todo que se publica en aquella parte del mundo sobre las ciencias médicas, la historia natural y la física, y principalmente sus propios doctísimos escritos.

Habiendome ocupado de muchos años con la historia de la fiebre amarilla y de las enfermedades trópicas, he siempre deseado à saber, qual sea la enfermedad vicaria y análoga en el Perú y en la uesta occidental de América, à la fiebre amarilla endémica en la orilla oriental, y adonde se marcan los límites de aquel ángel exterminador. Será fácil à ella, de ~~instruirme~~ <sup>instruirme</sup> sobre esos puntos, y de allanar mis dudas.

Entregado à la experimentada atencion de V. M. la salud física del Sr. Klefexer, en el clima meridional del Perú, tengo la agradable esperanza de una respuesta, que me ponga y mantenga en relacion provechosa y instructiva con V. M. B. L. M. V. M. y soy con el mas profundo respeto

su servidor,

Hamburgo 20 de Aprile 1824.

Nicolas Enrique Dulius Med. & Chir. Dr.